
Royaume du Cambodge

Évaluation de la stratégie et du programme de pays

**Réponse du Bureau indépendant de l'évaluation
du FIDA aux observations formulées par les États
membres**

Cote du document: EB 2022/136/R.19/Add.1

Point de l'ordre du jour: 11 b) i)

Date: 28 septembre 2022

Distribution: Publique

Original: Anglais

POUR: INFORMATION

Observations de la Suisse	Réponse du Bureau indépendant de l'évaluation du FIDA (IOE)
<p>La Suisse accueille favorablement cette évaluation, sachant toutefois que celle-ci s'est déroulée en 2017 et n'est donc plus d'actualité. Il convient de ne l'utiliser qu'avec prudence comme référence pour le programme d'options stratégiques pour le pays (COSOP) 2022-2027, la situation ayant beaucoup changé depuis. Par exemple, les représentants du Gouvernement ne sont issus que d'un seul parti. De nombreux défis liés à l'eau (sécheresses et inondations) ont mis à rude épreuve les systèmes agricoles ces dernières années. La pandémie de COVID-19 a eu des répercussions désastreuses tandis que les prix des carburants et des engrais constituent depuis peu une difficulté supplémentaire. Comment se fait-il que cette évaluation n'ait pas été présentée plus tôt au Conseil d'administration?</p>	<p>L'évaluation de la stratégie et du programme de pays (ESPP) du Cambodge a été réalisée en 2017 et achevée en 2018. Le COSOP était alors censé s'appliquer jusqu'en 2018. L'ESPP a été examinée par le Comité de l'évaluation à sa centième session en mars 2018. La décision de prolonger le COSOP a été prise par la direction en concertation avec le Gouvernement. Conformément à l'usage, une ESPP et un nouveau COSOP pour un même pays doivent être présentés à la même session du Conseil d'administration. Comme indiqué dans ses observations sur le nouveau COSOP pour le Cambodge, IOE note que les conclusions de l'évaluation ont largement été prises en compte dans le programme de pays pour le Cambodge postérieur à l'ESPP et dans le nouveau COSOP. Les conclusions de l'ESPP portent sur des questions structurelles à plus long terme concernant le développement rural dans le pays. L'ESPP constitue toujours un document de référence valable, et les observations d'IOE restent pertinentes.</p>